

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis, una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

E. Jádiz, al mes, Ptas. 4,50 Provincias, trimestre € 5,00 Número del día 10 céntimos. Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

DOBLE VISTA

Indudablemente constituye una superioridad el hecho de poseer penetración bastante para distinguir lo que hay de falso y de real en un acto, en una frase ó en cualquier manifestación del sentimiento.

Tampoco parece discutible la conveniencia de gozar de una tan aguda percepción que nos permite no aceptar como oro de ley la moneda dorada por la envidia, por la adulación ó por la hipocresía.

Pero una vez reconocidos estos relativos beneficios de lo que puede ser llamado *doble vista*, es fuerza declarar que sus inconvenientes son infinitamente mayores que sus ventajas; y que las ventajas no se consiguen sin que el alma se llene de la amargura y de la tristeza hijas del desengaño.

Ver todas las cosas con claridad perfecta, descubrir los móviles reales, que se ocultan tras apariencias engañosas, encontrar el odio bajo la lisonja, la ruindad bajo mentida nobleza y la insensatez cubierta con antifaz de cordura, vale tanto como recorrer el camino de la existencia convirtiéndolo en estepa árida y desolada, sin azuleo de cielos radiantes sin fragancias de esas florecillas que, para embellecer las fealdades humanas, siempre prodiga la inmortal ilusión.

NOTICIAS VARIAS

Notable comparsa

Lo es, sin ningún género de dudas, y sin apasionamientos de ninguna clase lo decimos, la titulada *Las artes en crisis*.

En espléndida, lucida y arrogante carroza, exornada con arte y gusto exquisito, recorrerá las calles de la población.

Los que componen la agrupación, coristas sobresalientes en lides carnavalescas, no necesitan alabanzas, pues siendo de lo mejor de agrupaciones anteriores, el efecto es armonioso y llena las necesidades precisas para el objeto deseado.

Describir la carroza sería tarea impropia, cuando el público ha de apreciarla después en todos sus detalles.

La comparsa, según el juicio de muchas personas que la han escuchado en sus ensayos, será, indudablemente, la más merecedora del elogio general.

Su tango alegre y de factura de los que quedan «archivados» para siempre; su original y alegre y patriótico pasadoble; su polka movida y «bullanguera», y su bien coordinado y ajustado y alegre potpourri, son lo bastante para sentar el pabellón del adjetivo de notable.

Nosotros, que hemos escuchado sus ensayos; nosotros, que hemos apreciado el buen gusto y la moral de su letra, que se aparta de lo rutinario y de lo vulgar, no podemos por menos que hacer este elogio, en loor de la cultura y buen gusto del Carnaval gaditano.

Telegrama

Ayer recibió el alcalde accidental don Enrique del Toro, el siguiente despacho:

«Sr. Alcalde de Cádiz:

Recibidos con extrema gratitud las manifestaciones de duelo, cariño del pueblo gaditano a Segismundo Moret, será el mejor consuelo para sus hijas,

Angeles y Mercedes.»

Pésame

El Sindicato industrial de ultramarinos expresó ayer su pésame al señor al-

calde, por el fallecimiento del ilustre gaditano don Segismundo Moret.

Formaban la comisión designada al efecto, los señores Cabello, Sáenz y Caso López.

Junta del Asilo

Reunióse ayer en el Ayuntamiento la Junta del Asilo de la Infancia.

Presidió el acto el alcalde accidental don Enrique del Toro, y concurrieron los vocales señores Martínez de Pinillos (D. Joaquín), Fernández Copello y Cabrera.

Dióse cuenta de la proposición presentada por el señor Ruiz Botella, para el arriendo del Gran Teatro.

Estimaron que estaba ajustada al pliego de condiciones, por lo que se propuso sea sometida a la aprobación del Ayuntamiento, en la primera sesión que celebre éste.

Música

Programa de las piezas que ejecutará hoy en la plaza de Isabel II, de 15 a 17, la banda del Hospicio.

- 1.º Los Cadetes, paso doble, Santos.
- 2.º Marcha Persa, Farbach.
- 3.º Las educandas de S. Denis, aria de barítono, Llorens.
- 4.º Ecos del Alma, tango, Roig.
- 5.º Cazadores de Cataluña, paso doble, Tonda.

Comisión

Una comisión del Centro Escolar, presidida por el señor Fuentes, visitó ayer al señor alcalde, para poner en conocimiento de la autoridad local, que en sesión celebrada por la mañana, había acordado efectuar una velada en honor del señor Moret, que se celebrará en el Gran Teatro, a cuyo efecto han invitado para que asistan, al presidente del Consejo de ministros, señor conde de Romanones, y ministro de Instrucción pública, señor López Muñoz.

Vacunaciones en Cádiz

Durante el pasado mes de Enero se han practicado 629 vacunaciones y revacunaciones gratuitas en la oficina respectiva, planta baja del Ayuntamiento por el celoso Decano del Cuerpo Médico Municipal, D. Antonio de la Torre.

Telegramas

Ayer se han recibido muchos telegramas contestando a los que se dirigieron a Madrid testimoniando el pésame por el Sr Moret.

El «Conde Wifredo»

Entró ayer en el Dique de la Trasatlántica este vapor de la Casa Pinillo, para ser reconocido de las averías sufridas con otro buque de la matrícula de Bilbao.

Ocurrencias locales

A las 14 y 45 por el guardia Municipal José Asenjo, fué detenido en la Inspección de Vigilancia, Aurelio Prieto García, de 19 años por estar cometiendo actos deshonestos en la playa del Sur (Extramuros), con el de 9 años, Juan Fernández Pérez.

A las 18 y 40 por el Guardia Municipal Pedro Torres, fué detenido en el mismo local Antonio Domenech, por embriaguez y escándalo en la calle Cristóbal Colón.

Tan segura como la Quinina contra la fiebre, es la «Piperazina doctor Grau», contra las enfermedades producidas por el artritisismo, como son la gota, ciática, neuralgias, arenillas, mal de piedra, reuma, cólicos nefríticos, neuralgias, etc.

Por telegrafo

Madrid 1-11-45, noche.

La situación política

El Sr. Cambó, ha calificado la declaración ministerial de un pequeño pasatiempo.

No obstante, confía en que el conde de Romanones hará cuanto pueda para aprobar el proyecto de ley de Mancomunidades.

Asuntos de Marruecos

En breve será comisionado el ingeniero Sr. Villares, para entenderse con los representantes franceses, respecto a la demarcación de las zonas respectivas en Marruecos.

Legación religiosa

En breve llegará el nuevo Nuncio en España Monseñor Ragonesi.

—Hoy se posesionó en Roma, D. Fermín Calbetón, de la Embajada en el Vaticano.

La guerra en Oriente

El ministro de Estado, cree que la intervención de las potencias evitarán haya conflicto en Oriente.

En Burdeos

S. M. el Rey fué reconocido por el doctor Moore, encontrándolo en estado satisfactorio.

Acompañado del conde de Grover, a las dos de la tarde marchó en auto para España.

Otras noticias

Se ha constituido la Junta patronal del Museo de Artes e Industrias, presidida por el Sr. Obispo de Madrid.

Pasados los carnavales, hará visitas a los edificios que corresponda.

Interesante

S. M. el Rey pasará el día en Biarritz.

Mañana a primera hora marchará a San Sebastián, para tomar el sudexpreso y llegar el lunes.

Conflicto obrero

El director de la sociedad patronal, visitó al Sr. Alba, para hablar del conflicto pendiente.

Homenaje al Sr. Moret

La Comisión de Cádiz acompañada por los diputados regionales, estuvo esta mañana en el Cementerio, asistiendo a una misa en sufragio del Sr. Moret.

Rezóse un responso ante la tumba, asistiendo las hijas del Sr. Moret y algunas de sus amistades.

La cuestión política

Hay grandes discusiones entre liberales y conservadores, sobre el alcance de la declaración ministerial, publicada por el señor conde de Romanones.

Venta de una casa

en Chiclana, sita calle Rafael de la Viesca, número 7.

Las ofertas dirijanlas a su propietario D. José Pinzón Reynoso, que vive en Ronda, calle Tenorio núm. 11.

Moret. -- Recuerdos de su vida

Un consejo al Rey

Los hechos culminantes de la vida de Moret, son tantos y de tal importancia que bastarían para llenar por sí solos muchas páginas de la Historia contemporánea.

Como no es posible ahora relatar uno por uno todos ellos, ni aun hacer mención de los más salientes, vamos a llenar esta parte de la información publicando alguna anécdota que no creemos que sea conocida y que es sumamente curiosa.

Se trata de la primera visita que hizo Moret a D. Alfonso XIII después de la crisis del Miércoles de Ceniza.

No hay que refrescar recuerdos. Moret, amargado y con la pena en el alma, por la injusticia con que le pagaban algunos de los que más fieles debían serle, estaba lejos de la política, y apenas quería que se le hablase de ninguna de sus incidencias.

Había ido dos veces a Palacio para cumplimentar a la Reina madre a la ilustre y nobilísima dama que era todo bondad para D. Segismundo y que había podido apreciar su patriotismo y el temple de su alma en momentos muy difíciles para la Nación. Por un extremo de respeto al sucesor suyo en el cargo no quiso D. Segismundo solicitar por aquellas fechas ser recibido por el Rey, ó mejor dicho, no se anunció por no dar lugar a torcidas interpretaciones; pero esta situación no podía prolongarse, porque tanto el Monarca como el ex presidente eran los primeros en lamentar un apartamiento que no se cimentaba en la voluntad de ninguno de ellos.

Y el motivo para la primera entrevista de la nueva serie fué el Congreso Agrícola del palacio del Retiro.

Moret lo presidía, y con tal carácter asistió al banquete que dió el Rey a los congresistas.

Fué a Palacio D. Segismundo; le recibió el Rey con grandes demostraciones de afecto, y hablaron al principio de los trabajos que el Congreso realizaba y de otros asuntos relacionados con el mismo.

El Rey manifestó que presidiría muy gustoso la última sesión, no solo por sus amores a la Agricultura, sino también porque en ella oiría la palabra elocuentísima de los dos primeros oradores del partido liberal: de Moret y de Canalejas.

D. Segismundo respondió que, en efecto ambos tenían el deber de hablar; pero hubo de expresar también al Soberano que eso que tanto le agradaba, no era lo que pudiese dejar satisfechos a los congresistas.

—¿Por qué?—preguntó el Rey.

—Si V. M. me lo permite le expondré una opinión sincera, que podrá tener caracteres de consejo—contestó Moret.

—No sólo lo permito, sino que lo ruego.

—Pues bien, Señor; con su venia tengo el deber de manifestarle que los congresistas se considerarán defraudados en sus esperanzas si en ese acto no escuchan la voz de V. M.

—¿Mi voz? ¡Yo hablar donde hablarán oradores como ustedes!

—Señor: han venido al Congreso Agrícola los principales labradores de España y muchas personalidades notables del extranjero. Todos saben que, con razón, se ufana V. M. del título de primer agricultor de España. ¿Cree V. M. que no extrañarían todos que los presidiese y que no les dijera unas palabras de

aliento, de estímulo y de aplauso para su labor?

—En ese sentido, lo comprendo; pero, ¿no sería desairado que mi voz se alzara junto a la de los principes de la elocuencia?

—No hay en eso el menor riesgo; y aprovechándome de la benevolencia de V. M. habré de demostrárselo. Nosotros, los que bondadosamente somos calificados de primeros oradores, representamos en este caso una grande, una colosal hoguera que hay en el centro de una inmensa llanura ocupada por el público. Este forma corro en derredor de la hoguera y se extiende en círculos concéntricos hasta el límite. Los del primer círculo ven las llamaradas en toda su grandiosidad y sienten el calor en el rostro: los del segundo y los de los inmediatos también lo perciben; pero á medida que aumenta la distancia se atenúan los efectos y acaban muchos por no enterarse de nada de lo que ocurre en el centro.

V. M., en cambio, podrá no ser una gran figura parlamentaria, según modestamente dice; pero si es una luz que brilla con fuego propio y que lanza sus destellos desde la cumbre, por lo que tienen que percibirlos forzosamente todos los ocupantes de la llanura. ¿Es posible el fracaso en tales circunstancias?

El Rey, que había escuchado con deleite la bella palabra de Moret, quedó convencido; presidió el acto, pronunció un hermoso discurso, y como á la circunstancia de la altura del orador se unieron el acierto y la elocuencia, el éxito fué tan clamoroso que el Soberano se enorgullecía de él cuando poco más tarde daba gracias al insigne estadista por su noble y desinteresado consejo.

Los dos secretarios

Es sabido que el conde de Esteban Collantes fué secretario político y hombre de la absoluta confianza de Cánovas, al que siguió desde la Restauración, sirviéndole con un celo, una lealtad y un cariño nacidos de cierto noble rasgo de los que caracterizaban á D. Antonio.

Asimismo se sabe que el actual subsecretario de Instrucción pública ha sido también modelo de lealtad y de afecto para don Segismundo Moret, al que admiraba y quería hasta venerarle.

Ocurrió que el conde de Esteban Collantes y don Natalio Rivas se encontraron hace algunos años en un hotel de Suiza, donde el primero estaba de temporada por tener en cura á una de sus hijas. La amistad que les unía hasta entonces, no pasaba de ser la superficial relación de dos personas bien educadas que, por militar en política, se ven con frecuencia en las Cortes.

Al hallarse en país extranjero sucedió lo que era natural que sucediese; que intimaron al primer saludo y que simpatizaron apenas hubieron de cambiar media docena de palabras.

Quiso el conde que el nuevo amigo conociese á su familia, y se apresuró á hacer las presentaciones de rúbrica; cuando llegó el turno ante su esposa, no halló mejor elogio que el de decir:

—Te presento á un querido compatriota, don Natalio Rivas, diputado y persona tan buena, tan recomendable y tan merecedora de estimación, que es el «Saturnino» de Moret.

La distinguida dama comprendió todo lo que valía aquel elogio en boca de su marido; y desde entonces, don Natalio Rivas es uno de los mejores amigos de don Saturnino Esteban Collantes, conde de ese título.

Son dos hombres modelo de fidelidad y de adhesión á otras tantas grandes figuras de la política nacional.

¡Si hablasen, cuántas cosas que parecen inexplicablese se explicarían perfectamente!

MARQUÉS DEL REAL TESORO JÉREZ Y CONACS

ADMINISTRACION MUNICIPAL DE CONSUMOS CIRCULAR

Comisionado por el señor fiel de extramuros para cobrar un talón de arriendo á D. Francisco Fernández Pando, el dependiente de segunda Antonio Terrero, le fueron entregadas por el interesado 100 pesetas de más, y ya fuera del domicilio del contribuyente, notó el error, volviendo para hacer entrega de lo indebidamente cobrado, como así lo efectuó.

Actos de esta naturaleza, y que tanto honran al que los practica, no deben quedar ocultos, ni sin el premio que merecen, por tanto esta Administración ha acordado:

- 1.º Que se dé lectura de esta circular á la hora de la lista ante el personal del ramo.
- 2.º Que conste en su hoja de servicios, y
- 3.º Que se gratifique al mencionado dependiente por el acto á que su honradez demostrada le hace acreedor.

Felipe López Vico.

Las Juventudes Conservadoras MANIFIESTO AL PAIS

En cumplimiento del acuerdo adoptado en la reciente asamblea, las Juventudes conservadoras de España dirigen el siguiente manifiesto al país:

«Reunida en Madrid la Juventud conservadora española en general asamblea, para rendir homenaje al insigne candillo del partido conservador, y mostrar ante la Nación su ferviente, incondicional y abnegado entusiasmo por los altos ideales que tal colectividad política presenta y defiende, al estimar que ellos son el más firme sostén del Derecho, de la Patria y de la Monarquía, cree llegado el momento de dirigirse á todos aquellos españoles amantes del orden, de la moralidad y de la paz públicas, que persistiendo en una pasividad ó neutralidad suicidas ante las desdichas crecientes de España, dejan á los profesionales de la política que, en beneficio propio, sean los directores y gestores de la cosa pública, con grave peligro de tan sagrados intereses.

Y al hacer este llamamiento dirige su voz, en primer término, al pueblo, que sufre y gime las últimas y más graves consecuencias de un estado social en el que están subvertidos, pisoteados ó hollados todos los principios de su generación y bienestar; al pueblo, á quien se halaga y engaña con la concesión de supuestos derechos, que se le niegan, ó no se le dan con capacidad para ejercitarlos, ó se le compran; al pueblo, á quien se le ofrece una prosperidad ilusoria, que se convierte en realidad para los paladines; y no pasará de ser esperanza en los subordinados; al pueblo, en suma, por cuya educación y bienestar, viene luchando el partido conservador, proveyendo constantemente, por medio de sabias leyes y de prácticas de gobierno, á su efectiva moralidad é instrucción, á su real intervención en las funciones públicas y á su positiva prosperidad.

En momentos tan críticos, la Juventud conservadora española se cree en el deber de alzar su voz, reclamando de las clases neutras el concurso y apoyo necesarios para colaborar en la patriótica obra del partido conservador, y recabar de los que pueden el auxilio material, sin el que llegaríamos á la bacanal de todos nuestros ideales.

Sentimos hondo amor á la Monarquía, única base de paz y de prosperidad para España. Nuestra fe monárquica crece á medida que se encona el odio de nuestro adversarios. Porque al considerar, en vista de los ensayos practicados en la semana de Barcelona y en los asesinatos de Cullera, lo que sería un régimen republicano ó socialista en España, al recordar

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas de las piernas y del Artritis, Reumatismo, Gota, dolores, etc., por medio del Tratamiento de L. RICHELET



Antes de la curación.



Después de 15 días de tratamiento.

Hemos señalado á los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del señor RICHELET, Farmacéutico y Químico en Sedan (Francia), en lo que toca á las enfermedades de la piel. Aquí la lista de las enfermedades que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento maravilloso.

«Eczema, herpes, impetigos, acnés, sarpullidos, purigos, rojeces, sarpullidos torináceos, sycosis de la barba, comezón, llagas varicosas y eczemas varicosas de las piernas, enfermedades sífilíticas».

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto sobre el punto en el cual se localiza el mal, como sobre la sangre, que, después de algunos días, se encuentra transformada y purificada.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída después de su curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. (Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16.)

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios á las personas que lo pidan. Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al

Sr. L. RICHELET, 13 rue Gambetta, en Sedan (Francia)

DEPOSITO GENERAL Y VENTA.—Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9 (frente al Mercado), San Sebastián.

DEPOSITARIO EN CADIZ.—Restituto Matute, Plaza Isabel II, 2.

la vesania de que dan muestras en la propaganda de sus ideales muchos paladines de las izquierdas, instigadores del atentado personal ó apologistas del crimen, la Juventud conservadora ve agrandadas considerablemente las inolvidables vergüenzas de 1873, y fija sus ojos en el Trono, donde se simbolizan todas las grandezas tradicionales de la Patria española.

Protestamos, con todas nuestras energías, de la política seguida desde el año 1909; política de vacilaciones, de temor, de grandes desastres en la gobernación y administración de la cosa pública, política encarnada hoy en un Gobierno que, titulándose liberal, fundamenta su programa en ofrecimientos de radicalismos antirreligiosos, que tal vez no siente, sacrificando la sinceridad al halago de la pasión sectaria, mientras vive á espaldas del Parlamento, silenciando á la Nación la bancarrota en que nos encontramos.

Cada vez más íntimamente convencidos de la immaculada honradez, de la sana democracia, de la europea orientación de la política desarrollada desde el Poder por el partido conservador, bajo la dirección de su insigne caudillo D. Antonio Maura, dechado de hombres sabios, de ciudadanos hidalgos y de gobernantes egregios, al reiterar al admirable jefe el testimonio de nuestra adhesión indestructible, nos comprometemos á difundir sin descanso los principios de tan salvadora política, dando ante España fe de nuestra existencia, de nuestra solidaridad y de nuestro inquebrantable amor á la verdadera democracia, que es la esencia de nuestros ideales y aspiraciones.

Madrid, Enero de 1913.

Clorosis Anemia

Los individuos cloro-anémicos de ambos sexos son terreno al estado para adquirir las afecciones consuntivas, curándose después de tomar algunos frascos del más potente de los Tonicos-Reconstituyentes, que es el

Dinamógeno

SAIZ DE CARLOS, la decoloración de los labios, encías y cara cesan, adquiriendo poco á poco el tinte rosado normal; el apetito renace, las fuerzas aumentan y rápidamente se recobra la salud. En la mujer se normaliza la menstruación y desaparece la Leucorrea, si la hay.

Casi todos los NIÑOS de ambos sexos están anémicos, y necesitan un tónico poderoso, á la vez que inofensivo, para ayudar á su desarrollo, siendo el mejor por sus seguros efectos, el **Dinamógeno**, que además cura el raquitismo y linfatismo.

Es útil para los viejos, debilitados por la edad y faltos de energía y para el enflaquecimiento, pues activa la nutrición.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto á quien lo pida.